

VIVRE L'ÉVANGILE EN POITOU!



Diocèse
de Poitiers

Avril 2023, n°14

A PÂQUES, « RECEVOIR LA JOIE DE DIEU ET LA CÉLÉBRER ENSEMBLE »

« Christ est ressuscité ! » « Il est vraiment ressuscité ! » D'années en années, nous célébrons le mystère pascal du Christ mort et ressuscité. Mais comment vivons-nous concrètement de cette annonce pascale ? Comment cette bonne nouvelle de la résurrection vient-elle transformer et habiter nos vies ?

Le pape François parle des chrétiens qui ont « un air de Carême sans Pâques » : n'est-ce pas pour nous mettre en garde contre la tentation de la morosité, du regret ou de l'inquiétude ? L'actualité nationale et internationale, l'actualité de l'Église elle-même, les difficultés rencontrées dans nos paroisses... tout cela pourrait parfois nous mettre en berne et nous faire oublier notre vocation première de baptisés : fils et filles de Dieu, frères et sœurs en Christ, appelés à vivre de cette bonne nouvelle d'une vie donnée en abondance, d'un amour reçu, d'une espérance qui met en marche. N'est-ce pas cela la résurrection ? Vivre de la vie de Dieu reçue en nous, pour en témoigner par la joie de l'Évangile.

Cette bonne nouvelle commence aujourd'hui, au présent ! **La résurrection, c'est maintenant dans nos vies.** Avouons qu'il n'est pas toujours facile de vivre en ressuscités ! Mais il ne s'agirait pas non plus de devenir des chrétiens béats et mièvres, aveugles aux souffrances de notre temps.

Savons-nous rendre grâce pour tout ce que nous recevons de la vie de Dieu dans nos communautés chrétiennes ?



Quand nos réunions ressemblent à des marathons de « problèmes à régler », nous finissons épuisés, lassés avec l'envie de tout arrêter ou la peur d'oser inventer des chemins nouveaux. Et si nous faisons advenir un peu de la joie de la résurrection au cœur de nos rencontres ? Partager chacun et chacune ce qui nous donne de la joie, ce qui nourrit la foi au quotidien, telle rencontre, telle visite, savoir contempler ce qui chaque jour nous est donné de vivre en abondance, être dans la gratitude pour cette vie reçue de Dieu.

Vivre dans la dynamique spirituelle du Christ ressuscité, **c'est d'abord nous convertir au Christ, contempler avec lui, rendre grâce avec lui, nous recevoir ensemble du Père dans l'Esprit.**

Jésus nous invite déjà à scruter la venue du royaume de Dieu dans ce qui croît et grandit silencieusement : le grain semé en terre, la graine de moutarde, le levain, le sel...

Marie-Anne VITRY

Déléguée épiscopale à la coordination diocésaine.

INITIATIVES LOCALES

« Contre la faim, cheminons vers la Paix »

Noëlle TOULAT

Pour l'équipe locale CCFD de Chauvigny

Balade méditative de Carême, le 18 mars 2023, proposée par le CCFD-Terre Solidaire et la paroisse Saint-Pierre II en Chauvinois à Saint-Julien-l'Ars.

L'accueil s'est déroulé sous le porche de l'église devant la belle porte sculptée en bronze. Un texte d'Edmond Kaiser, fondateur de Terre des Hommes nous rappelait que « *toutes les cinq secondes, un enfant en dessous de dix ans meurt de la faim ou de ses suites immédiates* ». Nos pas nous ont conduit ensuite à travers le cimetière vers la Croix où nous avons écouté l'Évangile selon Saint-Matthieu (4, 1-11) et un commentaire sur le récit des tentations extrait de Prions en Église.

Une deuxième étape, avec la lecture de Fratelli Tutti (FTS229) nous a invité à approfondir nos réflexions et notre méditation en silence.

A l'arrivée au silo à grain, un ancien ouvrier nous a éclairé sur son histoire et la vie dans le village. Ce lieu, où était stocké et redistribué le blé, symbole du pain, nous a permis de faire le lien avec les guerres qui perturbent les productions agricoles, réduisent l'accès à l'alimentation et provoquent la faim. Après un chant, la pluie persistant à nous accompagner, nous sommes repartis vers la salle paroissiale où un agréable encas nous attendait. Réconfortés, nous avons rejoint les jeunes musiciens de l'aumônerie. Avec eux, nous avons prié Marie, chanté et conclu par la prière de Saint-François d'Assise. *Un beau temps fort de partage, de rencontre et de prière entre chrétiens de la paroisse !*



Témoignages des JEUNES DES JMJ : Paul, Camille, Anaëlle et le père Pierre-Marie

Propos recueillis par Freddy MARILLEAU
Coordinateur du pôle diocésain des jeunes



« Moi, **Paul**, je m'occupe de tout ce qui est spirituel : les messes, la musique, les chants. Dans ma vie de chrétien, avec les pèlerinages à Lourdes, Taizé... j'ai beaucoup reçu et il me semble logique de donner de mon temps. Préparer ces JMJ, c'est l'occasion de s'engager et d'aider les autres à vivre leur foi.

L'ange Gabriel dit à Marie : «*Sois sans crainte !*» Ne pas avoir peur de l'écouter, de l'accepter et d'accueillir tout ce que le Seigneur nous donne à vivre. »

« Moi, **Camille**, je suis responsable de la communication de l'équipe. J'ai déjà produit deux vidéos pour aider les jeunes à cheminer vers les JMJ. La deuxième est sortie fin mars sur le thème « Qu'est ce qui a changé dans ta vie ? ». Question posée à un ancien JMJiste qui était parti au Panama. La phrase que je retiens dans l'Évangile de l'Annonciation, c'est quand Marie dit : «*Qu'il m'advienne selon ta parole*» ; on verra ce qu'il adviendra des JMJ et comment ça se passera ! »

« Moi, **Anaëlle**, je suis chargée de la logistique et d'organiser les financements. Cet engagement me permet de développer ma foi. On peut aider les autres à développer la leur, et ça, c'est très cool ! La phrase qui me tient à cœur, c'est «*Écoute Israël, le Seigneur est ton Dieu, le Seigneur est un, le Seigneur est l'unique*». C'est vraiment important l'écoute : essayer de se mettre à l'écoute des autres, c'est essentiel pour moi. »

« Moi, **Pierre-Marie**, prêtre-accompagnateur, je suis là pour vivre de manière fraternelle avec l'équipe, donner un éclairage spirituel. «*Marie partit en hâte*» c'est la parole des JMJ ; quand Marie entend et comprend la parole du Seigneur, ça la met en mouvement ; les JMJ doivent nous permettre de nous mettre en marche vers le Christ, vers nos frères. Cela correspond à l'esprit que le pape François veut donner à l'Église : nous mettre en mouvement, sortir de nos églises un peu enfermés sur nous-mêmes parfois. Et pas timidement mais en hâte.

PORTRAIT

Pierre BOUIN, délégué diocésain auprès des Ministères Reconnus reçoit Simon COURTIN.



Simon, quelle est votre mission au diocèse ?

Je suis actuellement **chef de projet pour assister les paroisses et le diocèse dans la mise en place d'Enoria**, un outil de collaboration pour la gestion pastorale. De formation, je suis développeur informatique, j'assiste également le service diocésain de la communication dans ce cadre là.

Et votre parcours ?

Originaire de Poitiers, j'ai suivi des études à Limoges et au Québec (Chicoutimi). Après 4 ans dans la recherche et l'enseignement informatique à l'Université de Poitiers, j'ai souhaité me mettre au service des autres et de la communauté chrétienne.

Je suis marié et père d'un petit garçon, notre famille va bientôt s'installer sur la paroisse de Chauvigny. Nous sommes engagés avec mon épouse auprès des jeunes lycéens pour l'agglomération de Poitiers. Par le passé, nous avons longtemps été au service du scoutisme chez les scouts et guides de Scouts Entente à Vouillé et les guides d'Europe à Poitiers.

PAROLE DE DIEU

Veillée Pascale

Isaïe 55, 1-11 ; Romains 6, 3- 11 ; Matthieu 28, 1- 10

L'Évangile lu à la veillée pascale parle d'un tombeau vide.

Les disciples étaient enfermés dans une salle. Ils avaient peur des Juifs. Mais Marie-Madeleine veut rendre un dernier service à Jésus. Elle s'en va embaumer le corps avec les aromates qu'elle a apportés. Mais quand elle arrive, elle trouve un tombeau vide. C'est l'ange qui annonce la résurrection. « *Il n'est pas ici, car il est ressuscité, comme il l'avait dit.* » Elle devient la première témoin pour le Christ ressuscité même pour les apôtres.

Pierre était tellement sûr de la résurrection qu'il était prêt à mourir pour proclamer cette vérité.

Il a dit : « *Il nous a chargés d'annoncer au peuple et de témoigner que Dieu l'a choisi comme juge des vivants et des morts.* »

Maintenant, c'est à nous d'annoncer cette Bonne Nouvelle au monde dans lequel aujourd'hui nous vivons beaucoup d'inquiétude et de manque d'espérance à cause de cette épidémie, de la guerre, et d'autres choses encore.

La Bonne Nouvelle de Pâques est l'Espérance de la vie Éternelle. Nous sommes des apôtres de l'Espérance qui devons proclamer la Bonne Nouvelle de la vie éternelle.

**« Christ est ressuscité : Alléluia !
Il est vraiment ressuscité : Alléluia ! »**

Père Chakkochan Thalakkottoor



RECEVOIR LES ACTES DU SYNODE DIOCÉSAIN

Pâques : le temps de la joie !

La poursuite de la réception des actes du synode diocésain invite à vivre de cette joie (§ 221 actes du synode diocésain)

« *Les chrétiens partagent la joie qu'ils expérimentent en rencontrant le Christ. C'est à sa suite qu'ils peuvent demeurer, parfois malgré de lourdes difficultés, dans l'espérance. La joie n'est pas alors un sentiment éprouvé seulement par celles et ceux qui, en bonne santé, ont une vie confortable.*

Elle se fonde sur la rencontre de Jésus, sur la confiance en sa Parole et l'espérance qu'elle suscite : la vie est plus forte que toutes les puissances de mort qui sont à l'œuvre. »

Voilà notre joie, voilà notre foi !

Télécharger les actes du synode :

www.poitiers.catholique.fr/synode-2/

Lire la Parole de Dieu sur le site du diocèse :

www.poitiers.catholique.fr/parole



TEMPS LITURGIQUE : PÂQUES

Valérie FAUGEROUX

Responsable du service vie spirituelle

Le temps Pascal, temps festif où nous chantons à pleine voix des Alléluia et nous crions le cœur en joie : « Christ est ressuscité, Il est vraiment ressuscité ! ».

Le cierge pascal illumine nos célébrations, et les aspersion nous rappellent notre baptême. Le 2ème dimanche du Temps Pascal s'appelle le **dimanche de la divine miséricorde**, il est aussi appelé le dimanche in albis, c'est-à-dire le dimanche en blanc. Il y est proposé de mettre à l'honneur les nouveaux baptisés adultes (néophytes), en leur donnant une place de choix dans l'assemblée afin de les incorporer pleinement au corps que nous formons tous.

+ Prions pour les néophytes

LE SERVICE ÉVANGÉLIQUE DES MALADES

Sœur Valérie BESIN,

Responsable du service évangélique des malades

A la suite du Christ, tout chrétien est appelé à être attentif aux personnes en souffrance. Les personnes isolées, malades, handicapées ont leur place dans l'Église. La communauté chrétienne est appelée à prendre soin de chacun.

A domicile ou dans des établissements de soins, les membres du SEM de chaque paroisse visitent les personnes malades ainsi que leurs proches aidants, leur apportent un soutien spirituel à travers l'écoute, le partage de la parole, le don de la communion.

Le service diocésain est au service des paroisses pour soutenir les initiatives, répondre aux demandes de formation.

Contact : Sœur Valérie BESIN

06 18 81 40 45 - sem@poitiers-catholique.fr

LES MOTS DE LA FOI : SE RELEVER

Thibault FOIGNIER

Adjoint au coordinateur du pôle diocésain des jeunes

Parfois, la chute vient de trop haut, elle fait mal et la situation nous maintient au sol. Elle est plus forte que nous. Elle nous rappelle que nous sommes faibles, sujets à la fatigue physique et psychologique, à la désespérance. C'est là que comme un enfant, nous pouvons appeler à l'aide en tendant la main vers notre Père qui veille sur nous. Lui a la force que nous n'avons pas, une force que nous ne pouvons même pas imaginer, qui non seulement nous relève mais nous guérit. Il nous couvre de son regard bienveillant. Il ne veut tellement pas abîmer notre liberté que l'on en oublie parfois Sa présence, mais Il est fidèle. Il nous scrute, prêt à accourir à notre appel au secours.

A NOTER !

- **22e championnat de France du clergé cycliste**, lundi 1er mai et mardi 2 mai à Ligugé
- **Fête de Handi-Évangile**, dimanche 7 mai - au sanctuaire Notre-Dame-de-Pitié
- **Confirmation diocésaine des adultes**, samedi 27 mai en la cathédrale de Poitiers
- **Sur les chemins de Saint-Martin**, pèlerinage du 22 au 25 juin
- **Festival des talents**, samedi 18 novembre au lycée Saint-Jacques de Compostelle et dimanche 19 novembre en paroisse

Plus d'informations sur l'agenda du site diocésain : www.poitiers.catholique.fr/agenda

Abonnez-vous sur www.poitiers.catholique.fr
prochain numéro en juillet 2023